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意料中的结果，却有意料外的过程
补时阶段遭绝杀，申花客场 1 比 2 惜败于广州恒大

这或许是一场意料中的失败， 但却

有着一个意料外的过程。 前往客场挑战

强大的广州恒大， 几乎所有人都认定申

花将遭遇一场脆败， 但昨晚的实际情况

却是客队在比赛中惊出了恒大一身冷

汗。在比赛中率先获得进球，在最后时刻

还有着绝佳破门机会， 若非替补出场仅

10 分钟的杨立瑜在补时阶段帮助恒大

完成破门， 申花本有机会在广州天河体

育场爆出大冷门。

“今天大家踢得非常勇敢。 ”比赛结

束后， 申花主帅吴金贵给所有队员竖起

了大拇指，“虽然最终还是失败了， 但我

认为队员们一定通过这场刺刀见红的较

量收获了信心， 而这正是球队目前最需

要的。 ”

虽然如今的整体实力与恒大有较大

差距， 但申花队昨晚并没有在客场一味

死守。开场仅 4 分钟，申花就通过一次角

球机会险些敲开主队球门。 第 16 分钟，

朱建荣又用一脚漂亮的挑射洞穿恒大球

门，但最终却遗憾地被 VAR 判定越位在

先。再算上瓜林在第 53 分钟打入的那个

点球， 申花昨晚获得的绝对机会并不比

恒大少， 即便是在对手凭借郜林扳平比

分后，刘若钒、高迪也曾先后险些再度攻

破恒大球门。

“可能更多人认为这场比赛对恒大

来说没有难度，但实际情况并非如此。 ”

赛后， 郜林同样将赞誉之词送给了老东

家申花，“申花今天在比赛中表现得非常

顽强，给我们带来了很多困难，好在大家

赛前就做好了进行一场苦战的准备，并

坚持到了最后一刻， 否则结果真的很难

说。 ”

值得一提的是， 一直饱受伤停困扰

的申花队本场比赛共有五名 U23 球员

先后登场亮相， 在首发阵容中吴金贵便

一口气派出了朱辰杰 、 刘若钒和徐友

刚。 能以这样一个年轻的阵容与拥有塔

利斯卡、 高拉特和保利尼奥等超级外援

的恒大对拼大半场， 的确非常不容易。

吴金贵赛后表示很满意年轻球员们的表

现， “他们非常好地执行了教练组的安

排， 同时也展现出了敢于挑战对手的勇

气。 结果虽然不好， 但这些年轻球员通

过高强度的较量收获了经验。 大家也都

看到了， 刘若钒和朱辰杰都踢出了很高

的水平， 这也将进一步坚定教练组继续

使用年轻球员的信心。” 在比赛中打满

全场的中后卫朱辰杰说： “我们获得了

领先， 之后也有机会继续进球， 最终的

结果很可惜， 让对手连续通过边路传中

进球。 这场比赛对我来说是一次非常难

得的锻炼机会， 相信今后一定能做得更

好。”

其实申花在昨天开赛前还遭遇了一

个意外打击， 由于罗梅罗在午饭后突然

狂吐不止， 导致吴金贵不得不只派出双

外援出战。 “直到递交比赛名单前，我们

都在观察罗梅罗的情况， 在球场里又吐

了两次之后 ， 他实在是没有办法坚持

了。”吴金贵说，“如果罗梅罗能够在下半

时出场的话， 或许能够起到控制比赛节

奏的作用。 ”

在输掉本场比赛、 遭遇中超三连败

后， 申花的联赛排名已经下滑至第 10

位，但 26 分的积分距离降级区尚有 9 分

的优势。 如何尽可能平衡好锻炼年轻球

员与联赛拿分的关系， 将成为吴金贵接

下来必须考虑的问题。 但从另一个角度

来看， 如果申花队能在接下来的比赛中

继续展现出昨晚的比赛内容， 相信这支

球队将不会惧怕任何对手。

■本报记者 陈海翔

虽然申花队让对手踢得很难过， 但最终依然无缘拿分。 图为刘若钒 （右） 积极与冯潇霆拼抢。 东方 IC

足金联赛上海站落幕

本报讯 国内最大的五人制足球

联赛———2018 年东风风神足金联赛

上海站近日激战落幕。 决赛中， “黄

厂长朋友” 队以 6 比 4 击败 “上海兆

丰制冷” 队， 最终摘得本站冠军。 本

次联赛上海站主题为 “一 ‘沪 ’ 百

应”， 虽然比赛期间接连下雨， 但球

场内外的热度丝毫不减。 接下来， 足

金联赛还将掀起重庆、 海口、 青岛、

武汉等城市的足球浪潮。 今年 11 月，

来自各城市的冠军球队将齐聚广州，

争夺年度总冠军桂冠。

作为该项赛事的创办者， 新浪体

育今年不仅根据参赛队伍的不同水平

进行了细分， 同时也在城市的选择上

做出了更多改变。 群体赛事的水平决

定竞体赛事的发展， 主办方期望通过

赛事让更多人关注 、 欣赏 、 喜欢足

球， 并亲身参与到这项运动中。 与此

同时， 主办方也将能进一步提升赛事

含金量， 与众多足球爱好者共同推动

足金联赛再上新台阶。 （陈海翔）

建桥杯围棋赛报名启动

本报讯 “建桥杯” 2018 年上海

市围棋公开赛暨台港澳围棋邀请赛、

第 18 届 “建桥杯” 浦东新区围棋锦

标赛暨浦东围棋棋王赛 ， 定于 9 月

22 至 23 日在环龙路丽晟假日酒店和

园西小学同时举行。

本次比赛由上海市围棋协会、 上

海建桥学院、 浦东新区体育总会等单

位主办， 共设从幼儿到老年各年龄段

的男女 14 个组别， 9 月 8 日至 14 日

在蓝村路 86 号体测室接受报名， 咨

询 电 话 13916604088， 邮 件 报 名

zhengfu5001@sina.com。 （马超）

亚运“杭州时间”

强调“智慧理念”

随着五星红旗在朋加诺体育场

升起， 亚运会告别雅加达， 正式进

入 “杭州时间 ” 。 四年后的 2022

年 ， 亚运圣火将第三次在中国点

燃， 西子湖畔将成为亚洲健儿再度

相聚的舞台 ， 也将开启 “智慧亚

运” 的新时代。

今夜的亚运会闭幕式上， 将高

科技、 体育精神与杭州文化融合在

一起的 “杭州时间” 表演环节， 成

为下届亚运会东道主向世界递出的

一张 “城市名片”： 良渚文化的历

史渊源， 荷风映月的古韵之美， 现

代科技的快速便捷， 通过时空穿越

一一呈现。 游泳名将孙杨、 身穿中

式服装的马云与来自杭州的小学

生， 一同发出 “2022 年相聚杭州”

的邀约。 除演员们美轮美奂的倾情

演出外 ， 五位特殊的智能化 “舞

者” 成为这场表演的主角。 这些有

五层楼高的智能机械舞屏由中国自

主研发， 科技感十足， 充分展现杭

州的现代活力与打造 “智慧亚运”

的决心 。 艺术总监陈维亚表示 ：

“我们希望表达中国进入新时代后，

杭州准备迎接新亚运的蓬勃朝气和

热情。”

自三年前获得 2022 年亚运会

举办权那一刻起， 杭州这座数千年

来以美为名的城市， 就已做好准备

迎接来自全亚洲的四方宾朋 。 如

今， 在钱塘江畔， 杭州亚运会主体

育场已如莲花般绽放， 亚运村和第

一批场馆已启动建设和改造。 为更

好地保障亚运会筹办， 总长近 500

公里的十条地铁线和两条城际铁路

线计划于 2022 年建成， 河道整治、

节能减排、 环境绿化等生态环境综

合治理正持续开展。

而在 “绿色、 智能、 节俭、 文

明” 四大亚运会办赛理念中， “智

能” 成为重中之重。 届时， 场馆通

过座位传感器可以实时监控比赛场

馆内人数， 为裁判、 技术官员、 运

动员以及每名观众制定入场和退场

的路线； 若是在观众席遇到外国友

人想要交谈， 高质量的机器翻译能

帮助交流……在 2022 年亚运会的

舞台上， 人工智能、 大数据、 物联

网、 虚拟现实、 5G 通信等前沿技

术， 将与体育赛事碰撞出亮眼的火

花。

“亚运会是世界第二大体育盛

会 ， 无论是组织承办高水平运动

会， 还是在各类大赛中保持高参与

度和赢得好成绩， 中国的能力都不

言而喻 。 我对杭州的基础设施建

设 、 赛事筹备和组织没有丝毫担

心。” 亚奥理事会主席艾哈迈德亲

王对杭州亚运会组委会的筹备工作

给予高度肯定， 同时也将杭州亚运

会的历史意义与首次接纳职业运动

员参赛的巴塞罗那奥运会相提并

论， 寄望杭州成为 “智慧” 办赛的

标杆， “相比之下， 实现 ‘智慧亚

运’ 这一亮眼主题将是杭州的最大

挑战， 也是所有人的最大期待。 希

望杭州能用科技创新为体育赛事注

入独特魅力， 让 ‘智慧亚运’ 的新

时代从杭州开启。”

（本报雅加达 9 月 2 日专电）

■本报特派记者 谷苗

“中考”过关，中国体育仍任重道远
朋加诺体育场外燃烧了整整两周的

圣火今夜熄灭， 雅加达亚运会将化作一

段段难忘的记忆，留存在人们心间。在这

场东京奥运会前的“中考”中，新人比例

创历史新高的中国体育代表团交出了

132 金、92 银、65 铜的答卷，连续第十次

高居亚运奖牌榜榜首。

就数量而言 ， 这是中国代表团自

1998 年曼谷亚运会以来获得金牌最少

的一届亚运会， 但其中也涉及到了举重

队缺席、 多个优势小项未能入选大赛等

一系列现实因素。除了在乒乓、跳水等传

统优势项目延续统治外， 从独揽三金的

三大球赛场，到屡有惊艳表现的游泳、田

径等基础大项， 中国军团在亚洲范围内

具备明显优势， 但与世界高水平选手间

依然有差距。 在三人制篮球等奥运新增

项目上，中国队不乏亮点，却也暴露出了

起步晚、基础薄弱的问题。在又一次统治

了亚运赛场后，直指 2020 年东京奥运会

的中国军团仍然任重而道远。

新星涌现，仍需大赛磨练

在本届亚运会的中国代表团中，从

未参加过亚运会、 奥运会等重大国际综

合性运动会的运动员比例高达 74.6%，

为历年之最。庞大的参赛基数之下，不乏

表现惊艳的新星涌现。

被外界视作中国体操女队新一代领

军人物的陈一乐此番首度参加亚运会，

即揽获平衡木 、 全能以及团体三块金

牌； 王简嘉禾横空出世， 统治女子中长

距离自由泳 ， 夺得四金的同时 ， 还在

400 米自由泳、 800 米自由泳决赛中打

破赛会纪录； 而在曾被韩国选手垄断多

年的射箭女子反曲弓赛场， 世界排名仅

第 113 位的张心妍爆冷夺冠， 成为过去

40 年来首位登顶亚运会射箭个人项目

的中国女选手； 时隔八年再次捧得亚运

桂冠的中国女篮阵中， 甚至没有一人此

前参加过亚运会。 此番雅加达之旅， 站

上最高领奖台的中国选手超过 200 人，

其中新人比例突破七成， 两年后的东京

奥运赛场上， 愈加成熟的他们将扮演更

重要的角色。

尽管天赋选手涌现， 但缺乏顶级大

赛经验仍是年轻的中国选手们最突出的

短板。作为体操世锦赛个人全能冠军，肖

若腾尽管有率队夺得男团冠军的表现，

却在最被看好的个人全能决赛中意外失

手，暴露了状态起伏过大的问题；而以二

队出战的中国男排则堪称在雅加达最失

意的球队，在先后负于越南、巴基斯坦等

鱼腩球队后，这支年轻队伍仅获第九，创

史上最差。

好成绩之下也有隐忧

四年前在仁川全线失守的中国三大

球，成为本届亚运会上的一大惊喜。作为

三大球队伍中唯一能跻身世界一流的队

伍， 以奥运冠军阵容为班底的中国女排

一局不失强势夺冠， 展现了在亚洲范围

内的绝对统治力。不过，随着核心朱婷的

打法被越来越多的对手所熟悉， 以及塞

尔维亚、 荷兰等球队在新奥运周期的崛

起，中国女排将面对越来越严峻的挑战，

奥运卫冕难度不小。

身为亚洲霸主， 中国男女篮同样表

现不俗。 尤其是仅以半支国家队主力阵

容出战的中国男篮，在周琦、丁彦雨航、

王哲林等年轻一代球星的率领下， 挑落

曾将中国队拉下亚洲之巅的伊朗队。 但

不得不承认， 这一切建立在亚洲篮坛整

体实力孱弱的前提下。 严重老化的哈达

迪与巴赫拉米依然能带着伊朗男篮杀入

决赛，即是最好证明。

基础大项方面， 亚运会的泳池争夺

依然以中日对决为主旋律，全部 42 枚金

牌中，中日两强各取 19 金。 孙杨与徐嘉

余双星闪耀共为中国男队夺得九金，王

简嘉禾与李冰洁则在女子自由泳中长距

离上携手实现统治，刘湘更是在女子 50

米仰泳决赛中以 26 秒 98 打破世界纪

录。但必须看到，王简嘉禾与李冰洁在世

界赛场上依然缺乏竞争力， 刘湘的女子

50 米仰泳则非奥运小项，而竞争力最强

的孙杨即将年满 27 岁，两年后能否多线

出战也是一个问号。

类似问题，中国田径亦需面对。最具

含金量的百米飞人赛场， 苏炳添生涯首

夺亚运金牌弥补遗憾， 然而大器晚成的

他此前已萌生退役念头， 即便坚持到东

京奥运会时也将 31 岁，状态如何犹未可

知。 苏炳添的伟大表现也无法遮掩中国

男子短跑后继无人的局面， 在张培萌转

战冬季项目、谢震业因伤缺席的情况下，

由广东飞人与三位年轻选手组成的中国

接力队甚至没能跑过东道主印尼队。 随

着巴林归化军团的崛起， 中国女子短跑

也面临极大挑战， 本届亚运会百米接力

队就无缘金牌。在雅加达，中国田径队共

收获 12 枚金牌， 除了传统优势项目竞

走、投掷和短跑屡有斩获，在相对弱势的

女子中长跑上亦有突破，23 岁小将王春

雨的女子 800 米金牌是最意外的收获。

但除了投掷与竞走， 中国田径多数项目

与世界顶尖水平仍有差距， 若新人们无

法快速崛起， 很难在两年后实现站上领

奖台的目标。

部分优势项目面临冲击

中国最具竞争力的优势项目无疑仍

是跳水与乒乓。 在雅加达，中国跳水“梦

之队”再次包揽全部十金。自中国代表团

参赛以来， 过去 12 届亚运会共产生了

80 枚金牌， 中国选手从未令金牌旁落。

同样在本届亚运会上包揽全部金牌的还

有乒乓球，尽管雪藏了马龙、许昕、丁宁、

刘诗雯四位奥运冠军， 但坐拥位列男女

世界第一的樊振东与朱雨玲， 中国乒乓

队仍有一览众山小的绝对实力。不过，考

虑到最强对手日本队此番同样以二队出

战， 中国队五枚金牌的完美结局却未必

就是两队间实力差距的真实体现。

曾经的优势项目羽毛球， 虽然中国

队仍有男团、女双、混双三枚金牌入账，

但两大单打项目悉数无缘领奖台， 却成

为了国羽过去 44 年来的最差表现。除了

老对手印尼，日本、中国台北选手的迅速

成长， 都将在未来很长一段时间内成为

中国队的一大威胁。

与此同时， 本届亚运会在设项上向

东京奥运会看齐，棒垒球、空手道、攀岩、

三人制篮球等奥运新增项目成为另一大

看点。 在不少国家以职业选手出战的情

况下， 由草根球员组成的中国男队在三

人制篮球决赛中绝杀夺冠的场面令人震

撼， 而由职业选手组成的女队同样夺得

三人制篮球金牌。不过，自三人制篮球成

为东京奥运会正式项目以来， 包括美国

在内的世界篮球强国都在大力发展这一

新兴项目， 中国队与这些国家的篮球根

基仍差距悬殊。

基础薄弱的问题在其余项目里表现

得更突出。 除了拥有世界冠军钟齐鑫的

攀岩大项， 中国军团在空手道和棒垒球

都或多或少存在起步较晚， 或是与世界

发展脱节的问题， 即便在亚洲范围内也

不占优势。 （本报雅加达 9 月 2 日专电）

■本报特派记者 谢笑添 谷苗


